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Quelle communion populaire autour de notre fleuve royal avec, en point d’orgue, un feu d’artifice 

féérique. Le Festival de Loire 2023 vient juste de quitter les quais de Loire et chaque Orléanais garde 

en mémoire les images des fûtreaux, toues, chalands et autres embarcations traditionnelles navigant 

au gré du vent sur la Loire comme si tous ces bateaux traditionnels ne l’avaient jamais quittée.  

Près de 800 mariniers français et étrangers ont ainsi transmis leur passion et leur savoir‐faire, leur 

tradition et leur culture, à environ 600 000 personnes, qui se sont pressés sur les quais durant quatre 

jours. Les parades de bateaux ont eu un formidable succès tout comme le spectacle pyro‐musical du 

samedi soir qui a rassemblé 150 000 personnes sur les bords de Loire. Pour ce large public, la 

batellerie de Loire ne relève plus d’une image jaunie dans un livre d’histoire mais a pris les traits 

concrets d’embarcations de bois sur lesquelles certains ont même pu naviguer.  

Au‐delà des chiffres qui témoignent de l’engouement suscité par cette onzième édition, le Festival de 

Loire prouve qu’il n’est pas seulement un événement ludique et distrayant, populaire et rassembleur, 

mais aussi qu’il remplit une mission pédagogique importante, à travers des ateliers et des 

conférences, qui sensibilisent enfants comme adultes aux enjeux fondamentaux de préservation de 

la biodiversité. Ainsi, près de 8 000 écoliers ont quitté leur salle de classe durant la durée du festival 

et ont pu participer à différentes animations ludiques et pédagogiques axées sur la dimension 

écologique et environnementale de l’événement.  

Totalement gratuit, accessible à tous, reconnu comme le plus grand rassemblement européen de la 

marine fluviale, le Festival de Loire a permis aux Orléanais de renouer des liens presque « charnels » 

avec un fleuve auquel la ville, dans son ensemble, tournait le dos. Qui, en 2003, aurait pu imaginer un 

tel succès populaire alors que les quais servaient de parking sauvage à des dizaines de voitures ?  

Il nous reste désormais à attendre avec impatience 2025 pour une douzième édition, qui sera, à n’en 

pas douter, à la hauteur de la magie de toutes les précédentes ! 


